

# Leur jardin riche en biodiversité à visiter samedi

**Aizenay** — Un jeune couple a retroussé ses manches pour transformer un terrain vierge en un îlot potager. Pour s'assurer une autonomie alimentaire et permettre le retour d'oiseaux et d'insectes.

## Le rendez-vous

À l'initiative du CPIE Logne et Grand-Lieu (Centre permanent d'initiatives pour l'environnement) et en partenariat avec le Syndicat mixte des marais, de la vie, du Ligneron et du Jaunay, des rencontres sont prévues, samedi 11 juin, dans le cadre d'une journée de sensibilisation au Schéma d'aménagement et de gestion des eaux (Sage). L'opération Bienvenue dans mon jardin au naturel propose ainsi de découvrir le jardin d'Alix et Clément Fourrey.

Originaires de Normandie, ils sont venus en Vendée pour raisons professionnelles. « **Nous cherchions un grand terrain. L'emplacement, dans ce village, nous a de suite plu. Et puis, Aizenay, c'est une superbe ville où se trouvent beaucoup de commerces.** »

Cependant, le jeune couple a dû se retrousser les manches pour aménager ce terrain de deux hectares à leur goût. « **Sur une surface vierge de 3 000 m<sup>2</sup>, nous avons créé un îlot bocager, dans l'objectif de satisfaire notre autonomie alimentaire en fruits et légumes et d'être un refuge pour la biodiversité.** »

## La nature retrouve sa place

Après deux années de travail, toutes les allées sont enherbées et de grandes zones sont laissées en friches. « **Nous avons déjà constaté le retour des oiseaux, des papillons, des**



*Alix et Clément invitent à visiter leur jardin extraordinaire, samedi 11 juin.*

PHOTO : OUEST-FRANCE

**libellules, des chauves-souris, des grenouilles dans la petite mare.** »

Plus d'une centaine d'arbres fruitiers ont été plantés, ainsi que des groseilliers et une treille de raisins de table.

Pour nettoyer certains coins du terrain, quatre moutons sont là à se régaler. Quelques poules pour les œufs et demain, peut-être quelques poulets viendront compléter les besoins du couple.

Le terrain se trouve sur une butte

argileuse et conserve bien la fraîcheur.

Les cultures sont réparties sur le terrain, en petits carrés. « **Nous ne labourons pas et optons pour zéro traitement. Pour compenser les dégâts par les maladies, nous ferons un peu plus de chaque culture et utiliserons différents purins. Le travail de la terre se fait uniquement à la grelinette (outil de jardinage utilisant le principe du levier, N.D.L.R.). Le foin de la prairie sert surtout pour**

**le paillage.** »

Samedi, il sera possible de visiter ce havre de paix en pleine campagne. « **Nous souhaitons présenter l'intérêt de notre jardin pour la biodiversité, partager notre expérience, nos pratiques et échanger sur ce mode de culture.** »

**Samedi 11 juin**, de 10 h 30 à 17 h 30. Village de la Bobinière, route de Maché, à Aizenay. Tél. 06 43 63 19 77.